

SOLIDARIDAD

Leonardo Boff, el principal representante de la teología de la liberación en la iglesia brasileña, quizás la más representativa y comprometida a nivel oficial de toda América Latina, ha sido "invitado" por el Vaticano a guardar un año de "respetuoso silencio".

Sus amigos, y quienes le siguen apoyando, lo acompañan también en un "temeroso silencio". Ni siquiera los cardenales que dieron la cara por él durante todo el proceso romano creen conveniente hacer una declaración pública distanciándose de las sanciones oficiales y del espíritu en que han sido dictadas.

La sanción a Boff ha sido acompañada en otros países por medidas semejantes menos publicitadas contra personas que siguen la misma teología.

Nos duele profundamente que se haya tomado esta medida. Estamos convencidos de que no se sirve a la verdad callando a las opiniones diferentes, y menos aún cuando proceden de personas totalmente consagradas al servicio del evangelio. Pensamos que con actitudes semejantes, más que convencer de los errores que pueda haber en el libro de Boff, se da la razón a varios análisis aparecidos en algunos de sus capítulos.

No se cuestiona el carisma de los obispos y el Vaticano para pronunciar la última palabra en cuestiones relativas a la fe. Pero es importante también que se estimule, y no se cohiba, la participación de las palabras penúltimas. Tememos que se esté formando en los últimos años un ambiente donde esto sea cada vez más costoso.

Se vería gravemente lesionada la catolicidad de la Iglesia si quienes ejercen el magisterio tuvieran por norma una determinada corriente teológica. Dios no lo permita.

En estos días en que la Liturgia de las Horas de la Iglesia Católica propone a todos los sacerdotes y personas consagradas la lectura del Libro del Apocalipsis, donde un vidente sueña, en mo-

mentos de dura prueba y persecución, con la emergencia de un cielo nuevo y una tierra nueva nacidos en respuesta al sufrimiento de los elegidos, rogamos que la Resurrección de Cristo traiga mejores tiempos para sus seguidores.

"ANTICOMUNISTAS DE BOLSA Y OLLA"

De que los hay los hay. Y parecen más activos que nunca tratando de apoderarse de la voz cristiana del país. Sea tomando plazas públicas en intento fallido de rebajar al Papa a un Guzmán Blanco cualquiera que se hacía estatuas a sí mismo, o apropiándose del niño Guacarán y su canción para comercializarlos o echando mano a publicaciones que debían ser católicas y fieles a las enseñanzas de la Iglesia y convirtiéndolas en panfletos de caverna. ¡Cómo se echa de menos hoy una más activa presencia en nuestra Iglesia de laicos de cuerpo entero que guían sus vidas y sus posiciones frente a los graves problemas sociales por el Evangelio de Jesús y no por sus propios intereses y especulaciones! ¡Qué bien haría a nuestra Iglesia la presencia de plumas cristianas y valientes como la de Mario Briceño Irigorri que desde el exilio se preocupaba porque estos anticomunistas oportunistas se engrasaban con la dictadura y se lavaban la cara con el cristianismo!

En carta desde Madrid a su amigo el Pbro. José Humberto Quintero (más tarde Cardenal) le decía algo que por desgracia hoy también debemos lamentar: "Yo te escribí alguna vez acerca de la traición que constituye, no el hacer concesiones a la bandera de los contrarios, sino entregar a los enemigos nuestras banderas de justicia. Los cristianos que se suman al anticomunismo de los rateros, hacen el juego a los contrarios y les entregan sus consignas de combate. El latifundista sin entrañas, el agiotista inmoral, el comerciante especulador, el monopolista avaro, el banquero succionador, son anticomunistas porque temen las reformas sociales y creen hallar apoyo para sus siste-

mas inhumanos en una falsa concepción del orden, que pretenden confundir con el ideal orden cristiano. Esos anticomunistas de bolsa y olla rodean a todos los gobernantes que les aseguren en cualquier forma la permanencia de la impunidad para sus negocios sórdidos. Esos anticomunistas, cuando es del caso, ayudan con sus monedas sucias al cura que les otorga una simoníaca absolución social" (Cfr. Mario Briceño Irigorri "Diálogos de la Soledad").

Parece inevitable que entre millares de laicos fieles seguidores de Jesús haya laicos con este anticomunismo enfermizo y anticristiano. Más triste e incomprensible es que su voz llegue a tomar ciertos aires magisteriales y de expresión oficiosa de la Iglesia y su religión. Por eso no estaría mal que los clérigos meditáramos estas dos reflexiones del mismo Mario Briceño Irigorri al Pbro. Quintero: "La Iglesia, acaba de decirlo el Romano Pontífice, no puede ser llevada a remolque de ninguna potencia política o de grupos de potencias. Yo sigo a esa Iglesia libre de rateros paganos, no al clero erradizo que, para defender la olla, se compromete con los banqueros y los traficantes de armas. A la hora de tomar partido, me quedo con San Ambrosio y no con el Emperador (... ..) ¿Recuerdas, caro Humberto, los famosos católicos que apoyaron la expulsión de Montes de Oca? Muchos de ellos son hoy los defensores del orden que sostiene la arbitrariedad, mas se dicen representantes del pensamiento católico del país" (Op. Cit. pp. 42, 43,44).

BUENOS DIAS CON LA POLICIA

Son las seis de la mañana del sábado 4 de mayo en el Bloque 2 de La Vega.

Llaman a la puerta. La policía.

— Buenos días, señora. ¿Cuántos jóvenes hay en este apartamento?

— ...

— Que se vistan y salgan inmediatamente con nosotros.

— ¿Tienen ustedes orden de allanamiento?

— Si usted no está de acuerdo, nos pueda denunciar si quiere. Pero ahora los jóvenes tienen que venirse con nosotros.

Eso fue lo más suave. Hubo personas que lograron salvar a los menores de edad. Pero en otros apartamentos se llevaron hasta menores de edad. Los policías entraban, abrían gavetas, miraban debajo de los colchones; llevaban una cizalla, aparato para romper candados. Entraron a 18 apartamentos. ¿Cómo los llamaremos? ¿Allanados? Parece que sí, porque alguien con experiencia dijo que ni en tiempo de Pérez Jiménez ni de Gómez había visto proceder con tanto irrespeto a la gente. Parece que no, porque no traían la orden. Ni la podían traer, porque entraron indiscriminadamente y caprichosamente en las casas. En una casa se libraron del allanamiento o como se diga, porque el señor enseñó un carnet de fiscal. Esto parece sugerir que en realidad no sabían dónde estaban llamando.

Cuando ya consideraron que tenían suficientes personas detenidas, se los llevaron sin decir a los familiares a dónde. Todo para que los familiares comiencen a buscar palancas que les averigüen que los llevaban a la Zona 2 de Catia. ¿Por qué no se lo dicen a la gente?

Detuvieron a gente recién llegada al Bloque. A gente que por casualidad estaba allí pasando la noche. A gente que llegaba a ver qué había pasado.

Luego vienen las calumnias por televisión. Se relaciona a todos los detenidos con la delincuencia, el tráfico de drogas, las armas y otros delitos. Otro tanto aparece en algunos periódicos, como Últimas Noticias.

En la zona 2 de la policía humillan a los detenidos. Les hacen operación desnudo, agacharse así para ver si esconden drogas. Se les humilla de palabra.

A todo esto parece que se llama —¿ingenua, cínicamente?— "redada selectiva en la vía pública".

La gente estuvo muy bien. Trataron de defender sus derechos. Exigieron los órdenes de allanamiento. Su derecho a la buena fama. Luego recogieron más de 100 firmas para un documento que redactaron y llevaron a la Fiscalía General de la República. Fueron a alguna emisora de radio, intentando que se oyera su voz. Hasta ahora sin resultados. No se defendieron más de la policía, para evitar represalias posibles con los detenidos.

Lo que no logran creer es eso de "tu amigo el policía". ¿De quién es la responsabilidad?

A los ricos no les pasa eso. Tienen intercomunicador. Y si la policía no les lee la orden de allanamiento no les abren. Pero los pobres...

REALMENTE, NO PUEDEN

Publicamos una carta que no necesita COMENTARIO. Solamente, quizás, necesita ser publicada para lograr que sea atendida. Atendida no mañana, sino hoy mismo, porque las lluvias ya han llegado y el problema se agrava...

Terraza C. Barracas
Nueva Tacagua, Sector C
8 de Abril de 1985.

Ingeniero Arturo Zúñiga
Gerente, Proyectos de
Construcción. Instituto
Nacional de Viviendas
Caracas, Venezuela

Señor:

Nosotros, los habitantes de Nueva Tacagua, Sector C, Terraza C (Barracas), en vista de la situación en que estamos viviendo, y entendiendo que debemos informarles para que ustedes puedan cumplir con su deber, queremos plantearle los siguientes problemas que creemos son de su competencia:

Las aguas servidas (negras)
Baños derrumbados
Huacos en las carreteras
Basura
Cables de electricidad peligrosos.

El problema más grave que te-

nemos es el estancamiento de aguas negras, el cual ha venido como consecuencia por la falta de mantenimiento de una zanja que fue construida con el fin de dar canalización a las aguas y que hoy se ha convertido en represa y foco contaminante.

Queremos hacer notar que la población de Tacagua se caracteriza porque la mayoría son niños y ellos son los principales afectados (diarreas, sarna, hongos, sabañón, conjuntivitis, etc. etc.). El problema se agravará más cuando lleguen las lluvias.

En cuanto a este problema, nos hemos dirigido a la Zona IV de INAVI los días 25, 26, 27, y 28 de Marzo 1985, planteándoles el problema en cuestión, pero siempre nos dicen: "Mañana se lo estamos arreglando". Y nosotros nos preguntamos: "¿Cual mañana?" Porque los días pasan y nadie llega, pero las aguas crecen cada día. Recurrimos a ustedes para que tomen el asunto con seriedad.

Así mismo le participamos la situación con los baños, los cuales fueron destruidos por su oficina, hace 3 años para edificar nuevos, pero aún no los han construido; esto ha traído como consecuencia que tengamos el barranco como baño y a la vez como basurero, ya que el aseo nunca pasa, debido a los tremendos huacos que hay en la carretera y ellos se quejan.

NO PODEMOS ALMACENAR NUESTROS EXCREMENTOS Y NUESTRA BASURA. QUISIERAMOS QUE ENTENDIERA QUE NO PODEMOS.

Nos oponemos al desalojo como solución a estos problemas. ¿Por qué no edificar viviendas dignas de un ser humano en el sitio en que estamos? Estamos dispuestos a asumir esta solución. Urgentemente, pedimos se nos hagan canales donde puedan correr las aguas.

Agradeciendo de antemano la solución aportada por ustedes, nos despedimos,

Atentamente,
Los Habitantes de
Terraza C (Barracas) con
Firmas en la hoja adjunta.

NUEVA OFICINA

El Dr. Lepage, siempre tan preocupado por la "buena imagen", acaba de anunciar la creación de una nueva oficina en su despacho: serviría para recoger y procesar las denuncias de los ciudadanos afectados por malos tratos, intentos matraqueros, descortesías, etc. de los funcionarios públicos.

La noticia, al principio, nos extrañó, pues sólo unos días antes, en entrevista televisada, el ciudadano Fiscal General de la República, había invitado insistentemente a los ciudadanos a acudir al organismo que preside para presentar esas mismas denuncias, ya que le correspondería atenderlas como "defensor del pueblo".

Pero después... Se nos presentó a la imaginación la nueva oficina del Dr. Lepage... El día de su inauguración, largas colas ocupaban las aceras alrededor del local. Los más interesados estaban allí desde antes del amanecer para conseguir los primeros puestos de las filas. Allí estaba el Comandante Godoy, para denunciar el procedimiento que lo había pasado a retiro en las Fuerzas Armadas. Detrás de él, el Diputado Sr. Gessen para presentar sus quejas contra los pejetotas que lo amenazan. Seguía la ex-fiscal Dra. Moreno Marimón para acusar a los que en la fiscalía la habían presionado por defender los derechos de los piraos. Después los jueces que se atrevieron a conceder recurso de amparo a los obreros de huelga de HEVENSA... Después, cientos de ciudadanos a quienes en oficinas públicas les habían exigido dinero para agilizar trámites ordinarios, los amenazados por fiscales de tránsito con el secuestro del carro a no ser que "arreglaran el asunto" con ellos rápidamente...

Claro que algunos de ellos, los sancionados, amenazados o presionados por haber presentado alguna denuncia no las tenían todas consigo... A lo mejor la nueva oficina, al procesar las denuncias, acabaría "procesando" a los denunciadores...

ADIVINA, ADIVINADOR

Todo continuó —porque desafortunadamente comenzó mucho antes— con la refugiadita nicargüense que resultó que no era tal, sino una muy bien alimentada niña nacida en E.U.A. en tiempos somocistas. Luego siguió con el pedido desgarrador de "ayuda humanitaria" para los pobres "contras" (a quienes había comparado ya con Bolívar y Washington sin que Lusinchi protestara) pero curiosamente no aceptando la posibilidad de que fuese la Cruz Roja la que llevara esa ayuda. En medio de la campaña afirmó que el Papa y los presidentes de Contadora apoyaban su "plan de paz" (!?) para Centroamérica. El Vaticano desmintió dos veces. Betancur una. Monge —sin ser de Contadora— también aclaró. (Lusinchi silente). Ante la noticia de los 19 manifestantes negros muertos por la policía en Vitenhage, en Suráfrica, le echó la culpa... a los manifestantes negros que pedían, desarmados, igualdad! Enseguida anunció su visita a un cementerio de nazis en Alemania (según él esos sí son perdonables... los sandinistas no). Ante las protestas de sus conciudadanos agregó un campo de concentración a su agenda alemana (con lo que los disgustos se duplicaron). Como el Congreso no le aprobó su plan de "paz", se puso bravo y desde Alemania anunció el bloqueo contra Nicaragua, acusándola de poner en peligro la seguridad de los E. U.A. (un paíto de 3 millones pone en peligro a la mayor superpotencia mundial!!!). Sus amigos europeos no lo apoyaron, pero él... impertérrito y sonriente. Y así de descarado va y dice en España que los norteamericanos que fueron allá con la Brigada Lincoln a luchar contra Franco y por la democracia... ¡estaban equivocados! Pero no se trata de ningún colegial adolescente esquizofrénico... no... aunque Ud. no lo crea estamos hablando de las últimas metiditas de pata del presidente del país más poderoso de la tierra... ¡sálvese quien pueda!

comentarios comentarios comentarios